

Mi amigo el victimario

EL DOLOR DE LOS DEMÁS

Autor: Miguel Ángel Hernández.

Editorial: Anagrama.

Páginas: 312.

Precio: 18,90 euros.



:: IÑIGO URRUTIA

Miguel Ángel Hernández (Murcia, 1977) se embarcó en una empresa de alto riesgo, ya de partida atravesada por el dolor, cuando decidió escribir sobre su mejor amigo. 'El dolor de los demás' relata la historia de un escritor que rebobina su pasado para tratar de hacer luz en un suceso que representó un punto de no retorno. Un corte radical, sin sutura. «Hace veinte años, una Nochebuena, mi mejor amigo mató a su hermana y se tiró por un barranco». Ocurrió en la huerta murciana, la periferia de la capital, un territorio mitificado.

Miguel Ángel, que era «la piel» del fratricida Nicolás, unos juvenzuelo de 18 años, comienza a tantear, cuando se acerca a la cuaren-

tena, qué es lo que ocurrió aquella noche trágica. Una incursión que aflorará de modo gradual circunstancias y sobre todo preguntas sin respuesta, y que sumirá al protagonista en un abismo de interrogantes sobre la naturaleza de su propósito. ¿Esclarecer la motivación del asesinato? ¿Estaba dispuesto a afrontar la verdad desnuda? ¿Era lícito publicar una novela sobre una realidad tan trágica e íntima? ¿Honesto con quien fue su mejor amigo y se transformó en un monstruo? ¿Qué derecho tenemos sobre la memoria de los demás?

Miguel Ángel Hernández desarrolla con una voz narrativa potente y llena de sutileza, refractaria a cualquier tentación morbosa, un relato que en ocasiones es fronterizo con el thriller, y cristalino en la tensión ética con la que avanza. El lector acompaña al autor en los dilemas y encrucijadas que se le presentan. El pasado, escribirá «no es solo una memoria inmateria, una proyección mental intangible, el pasado es denso, respira, se mueve hacia nosotros». Por eso, «la novela se había convertido en una especie de ouija. Había traído de vuelta a los fantasmas». Los ajenos y los propios. Su obsesión por desvelar qué le ocurrió a su amigo y la expectativa de dar con el expediente judicial para remedar un 'A sangre fría' murciano quedarán relegados cuando se dé de bruces con la sombra de la víctima.